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2023-24年度 上田ロータリークラブ
●会長　林 秀樹　●副会長　三井 英和・酒井 喜雄　
●幹事　飯島 幸宏　●会報委員長　斉藤 達也

［地区事務所より委嘱状］
１．地区諮問委員会
　　島田甲子雄　委員

２．会員増強委員会
　　成澤　厚　委員

［会長挨拶］ 林　秀樹　会長
　２月も終盤になり、春が近いな
という日が増えてきたと思った矢先、
せっかくの３連休の気候が真冬に
逆戻りしてしまいました。２月
24日でロシアがウクライナに進行
して２年が経過しました。戦況は泥沼化しているばかり
でなく、最近ロシア軍の優勢も伝えられています。
しかし、欧米諸国をはじめとして私たちの間にも、支援
疲れと関心のマンネリ化が表れてきて、ウクライナの
情勢は油断ならないものになってきていると思われます。
私たちロータリアンは今ここで、もう一度世界の平和の
ことを考える時期に来ていると思います。日本国内に目を
向けると、相変わらず、自民党の政治資金問題が取り上げ
られています。マスコミと野党は裏金問題と報じていま
すが、報告をしなかっただけで、裏金とかいう問題なのか

よくわかりません。確かに、法律の不備の問題はあり
ますが、悪人のような報道の仕方に違和感を覚えます。
　そのほか、日本では、松本人志氏やサッカーの伊藤
純也氏の性加害問題などが報道の真ん中を占めています。
つくづく日本は平和だなと思います。

［ゲストスピーチ］
●ＭＡＮＡＢＩ外語学院　理事長　藤森　幸路 様
（１） ２月10日㈯サントミューゼ

小ホールにおきまして第19回
ＭＡＮＡＢＩ祭が無事盛会の
うち閉会いたしました。上田
ロータリークラブ様には毎年
ご後援並びに表彰状・記念品をいただき厚く御礼
申し上げます。今年は桑原様にスピーチコンテスト
審査委員長としてご講評をいただき、小幡様には
上田ＲＣを代表して審査委員と表彰授与をしていた
だきました。また、みすず総合コンサルタントの
増沢様、大和証券様、上田信用金庫様からご後援と
賞品をいただき、上田市長 土屋陽一様並びに土屋
勝弘様には来賓としてご来場いただきました。また
多くのＲＣ会員の皆様のご来場とお声がけをいただき、
重ねて厚く御礼申し上げます。今年のスピーチコン
テストは卒業クラスに在籍する43名による予選を
行い、本選には６名が出場いたしました。本日は
スピーチコンテスト最優秀賞・優秀賞の２名の
スピーチをお聞きいただきます。

（２） スピーチの前に少しお時間をいただきまして第2935回
例会で国際奉仕委員長の坂巻様よりご報告をして
いただきました上田ロータリークラブ様よりお預かり
いたしました賛助金につきましてタイにて授与式が
行われましたのでご報告をさせていただきます。

第２９３７回例会（令和６年２月26日）



この支援活動は弊社が2017年より実施している
タイのWATOSHIN ＲＣと合同で行っている自立
支援の必要な児童生徒たちへの教育支援活動です。

　　 今回上田ロータリークラブ様よりこの支援活動に
ご理解、ご賛同いただき賛助金をいただきました
ことをタイ現地の関係者に変わりまして、心より
御礼申し上げます。まず、弊社が合同で支援させて
いただいているWATOSHIN ＲＣにつきまして
ご紹介いたします。場所はバンコクから距離にして
213㎞、車で２時半から３時間かかるチャイナ―ト県
に位置しています。

　　　クラブの概要につきましては、下記の通りです。

■クラブ名
　Rotary Club of Watsingh（D.3350 Thailand）
　国際ロータリー　第3350地区　創立42年
　現在の人数：68名　男女比：女性52名、男性16名
　職業分類：  主婦、個人事業主（営業、印刷メディア、

建設請負業者、ガソリンスタンドオーナー、
自動車修理工場オーナー、ガラス－錬鉄－
ステンレスのお店、ホテルオーナー）、
公務員教師、年金受給公務員（教師、看護師、
灌漑職員、チャイナート県の元教育職員）、
弁護士、生命保険代理店

■ワトシンロータリークラブの主な活動内容
　１．児童・学生に奨学金
　２．障害者や貧困者に経済的援助
　３．貧しい人々のために住宅を修復（１年に１軒の家）
　４．障害者への車椅子の提供
　５．貧困地域の学校にきれいな水フィルターを提供

　 　活動１～３番は毎年実施し、４と５番は寄付者や
要望があった場合に実施します

　 　次にワトシンＲＣ現会長ウィナイ・タパパ博士
（元チャイナート県教育委員）とカセンシリ・ジチュン・
ガバナー補佐（国際ロータリー第3350地区ガバナー補佐）
を紹介します。こちらのカセンシリ・ジチュン・ガバ
ナー補佐が2017年ＭＡＮＡＢＩ外語学院へ訪問された
際に、ワトシンＲＣの一員としての活動している
内容を聞いた弊社会長の横沢とのつながりが始まりで、
2017年以降、カセンシリさんのご提案とご協力の下、
ＭＡＮＡＢＩ外語学院として教育支援活動を支援して
まいりました。

（３） 2024年１月31日歓迎式、２月１日支援金授与式が
行われました。授与式の準備ではロータリークラブの
メンバーと式場となった寺院のご住職など総出で
準備をしていただきました。授与式前日はワトシン

ロータリークラブと周辺のロータリークラブの方々
60名ほどで歓迎のパーティーを開いていただきました。
その際に上田ロータリークラブ様よりお預かりした
賛助金をお渡しいたしました。２月１日いよいよ
授与式が開催されました。朝９時より続々と会場に
人が集まり、児童生徒290名、ロータリー関係者も
60名以上集まり、盛大に授与式が始まりました。
タイの民族ダンスによる歓迎を受け、式の冒頭には
日本国国家に続き、タイの国家が斉唱されました。
上田ロータリークラブ様、ＭＡＮＡＢＩ外語学院も
感謝状をいただきました。授与式が始まり、子供たち
が団体ごとに順番に並び支援関係者より支援金を
受け取りました。すべての子供たちに支援金を渡した
後は、ロータリーメンバーからの振る舞いで昼食会が
始まりました。皆さんお腹いっぱい食べて閉会と
なりました。

　以上、ご報告させていただきました。詳細を資料に
いたしまして林会長へご提出させていただきます。賛助金
の報告につきましてお時間いただきましてありがとう
ございました。

●グエン・ルー・アン・タイ 様
　ＭＡＮＡＢＩ祭コンテスト最優秀賞
　スピーチタイトル「日本語の曖昧さ」
（１） みなさん、こんにちは。私は

日本へ来る前に日本語を習った
ことがあって、最初は日本語が
簡単でした。ですから、「この
言語は聞いていたような難しさ
じゃないね」と思いました。でも、日本へ来たら
そうではありませんでした。日本へ来て以来、多くの
問題が生じました。漢字や文法などです。でもいち
ばん難しかったのは、曖昧な話し方です。

（２） ある日、工場でアルバイトをしているとき、先輩が
「電気を消していいの？」と私にききました。わたしは、
「いいけど、スイッチはどこ」と先輩に聞きました。
すると、「違う、おれが消すよ」と先輩がいいました。
私は頼まれたと思っていたので、その時ほんとうに
はずかしかったです。日本語は主語があまりつかず、
聞く人は、そのことをだれがやるか、何がきれいか、
何がわるいかがはっきりせず、誤解しやすいです。
どうして主語をつけないか、曖昧でわかりにくい
じゃないかと思っていました。また別の日、その工場で
課長がねじなどの細かいものをたくさん持っている
のを見かけました。私は課長に「袋を使いますか？」
と聞きました。すぐ課長は「いい、いい」と答えたので
私は袋を持って行きました。でも課長は「いらない」



と言って袋を使わずに行ってしまいました。日本語を
勉強したとき、「いい」というのはＯＫの意味だと習
いましたが、課長は「いらない」という意味でつか
いました。日本語を勉強するとき、文法やことば
の意味はネットや本で調べたらすぐわかります。しかし
日本人と話すと、とたんに難しくなります。どういう
意味なのか、どうしたらいいのかよくわからず、
誤解しやすいです。それはなぜでしょう。日本人は
ほんとうの気持ちをはっきりいわないからだと思います。
だから日本語が曖昧で面倒くさくなるのかもしれません。
でも、日本人はお互いを尊重するため、本当の気持ち
を言わないと聞きました。いつも相手の気持ちを先に
考えて傷つけないようにことばをえらんで話すので、
このようなあいまいさになるのが分かりました。
たしかに私が「袋を使いますか」と聞いたとき、課長に
「いらない」といわれたら、たぶんわたしはいやな
気持ちになったかもしれません。また、日本語は
ことばがながいので、そこに主語をつけたら聞く人が
「ながいなあ」と思ってしまうのかもしれません。

　　 　このあいまいさは、日本語の特徴です。その
おかげで日本語が美しいのかもしれません。私は
日本語を学べば学ぶほど好きになり、理解できる
ようになってきました。最後に日本語は曖昧で面倒
くさいのではなく、曖昧で美しいのだと思います。

　　　ご清聴ありがとうございました。

●ジャチンタ・リンディシアナ・ザリアンティ 様
　ＭＡＮＡＢＩ祭コンテスト優秀賞
　スピーチタイトル「あっ、戻ってきた！」
（１） 皆さん、こんにちは。私が

日本に来る前に不安だった
ことは、家族と離れることです。
今まで甘えん坊の私に、一人
暮らしができるのかな？自分で
食事を作ったり、自分で出かけたり、何事があっても
自分で責任を取らなければいけないからです。最初は
怖い気持ちや心配があったけど、日本はインドネシアと
違って、清潔でとても安全な国だと私は思いました。
ゴミを散らかしている人や交通ルールを守らない人や
人のものを盗む人などが少ないことに驚きました。

（２） 日本に来て半年ぐらい経った時のことです。私が
生まれて初めて駅のトイレに携帯を忘れてしまい
ました。寮で携帯がないことに気づき、来た道を
探しながら、上田駅に戻りました。最初はトイレを
探しましたが、ありませんでした。それから新幹線の
窓口で聞いてみたのですが、そこにもありません
でした。次に２階の窓口でも聞きましたが、やっぱり
ありませんでした。「交番で聞いてみたら」と言われて、

諦めながら交番に向かいました。すると途中で新幹線
の駅員に呼び止められました。「携帯ですね。あり
ましたよ！」自分の携帯を見て思わず泣いてしまい
ました。それまでは見つかるなんて考えもしません
でした。インドネシアではそれはあり得ないことです。
なぜかというと、多くのインドネシア人は他の人の
携帯や財布を見つけると、神様からのプレゼントだと
思って自分のものにします。だから私は日本人の
この点に強く心を打たれました。

　　 　どうして日本人は他の人のものを大切にしているの
でしょうか。私の国から見たら、ちょっと変だと
思います。でも、よく考えたらすごいことだと私は
思います。もちろん、私も自分の国が安全だったら
いいという気持ちを持っています。でも、どうすれば
いいか、自分一人ではできないでしょう。

　　 　私は大きな変化を起こしたいなら、まず自分から
始めることだと私は思います。小さなことから始め
たら、きっと大きな変化になるでしょう。交通
ルールを守ったり、ちゃんとごみを捨てたり、自分の
ものや他人のものを大切にすることなど、周りの人、
たとえ家族や友達でも、私を見たら、きっと変わって
いくでしょう。

　　　ご清聴ありがとうございました。

［『ロータリーの友』紹介］
雑誌委員会　織　英子　副委員長

１．  「平和は学び、知ることから」
武田中学校口頭学校ＩＡＣと
ガザ地区との交流

２．  ロータリー平和フェロー
　　 カルロス・マリオ・ナバレテ／

ルツ・Ｍ・カレノのスピーチをそれぞれ紹介しました。

［幹事報告］ 飯島　幸宏　幹事
１．地区事務所
　　 2023-2024年度「第31回インター

アクト地区大会」のご案内と
参加登録のお願い

　　臨時会長会開催について
　　 「次期地区チーム研修セミナー」のご案内～地区

研修・協議会のための地区指導者打ち合わせ会～
　　デジタル化オンライン・セミナー開催について
　　 米山奨学生の世話クラブとカウンセラーのお引き

受けについてのお願い
２．小諸ＲＣ　創立60周年記念誌
３．松本空港ＲＣ
　　「第30回インターアクト地区大会・報告書」送付
４．ＭＡＮＡＢＩ外語学院
　　第19回 ＭＡＮＡＢＩ祭　御礼状



５．信州民報
　　上田ＲＣ　ＭＡＮＡＢＩ外語学院で出前講座
６．「小さな親切」運動本部　小さな親切　新春号
７．例会変更　小諸ＲＣ　　　３月20日㈬　定受なし
　　　　　　　小諸浅間ＲＣ　３月７日㈭　定受なし
　　　　　　　　　　　　　　　　21日㈭　定受なし

［ニコニコＢＯＸ］ 滝沢　秀一　委員
　飯島幸宏さん　石井 人さん
伊藤典夫さん　内河利夫さん
小幡晃大さん　柄澤章司さん
北村修一さん　窪田秀徳さん
桑澤俊恵さん　桑原茂実さん
小山宏幸さん　酒巻弘さん　春原宏紀さん　関啓治さん
高橋鼓さん　滝沢秀一さん　田邉利江子さん　田原謙治
さん　成澤厚さん　林秀樹さん　布施修一郎さん　保科
茂久さん　三井英和さん　宮川泰さん　矢島康夫さん
柳澤雄次郎さん　横沢泰男さん

本日喜投額　27名　¥ 31,000
累　計　　　　¥1,193,500

［例会の記録］
司会：内河　利夫　会場・出席委員長
斉唱：ロータリーソング「四季の歌『冬』」
●地区事務所より委嘱状　●会長挨拶　●幹事報告
●THAL LAND2024 教育支援活動報告
　WATSINGHロータリークラブ　ＭＡＮＡＢＩ外語学園
●ゲストスピーチ
　ＭＡＮＡＢＩ外語学院　理事長　藤森　幸路 様
●「ロータリーの友」の紹介

［ラッキー賞］
　滝沢秀一さん（桑原茂実さんより水戸ラーメン）
　矢島康夫さん（島田甲子雄さんより京都ちりめんじゃこ）
　桑原茂実さん（宮川泰さんよりもみじまんじゅう）
　田原謙治さん（湯田勝己さんより金沢まんじゅう）

［出席報告］ 内河　利夫　委員長

［出前講座］ 職業奉仕委員会　小幡　晃大　委員長
　令和６年２月20日㈫MANABI外語学院の留学生に、
第7回出前講座を開催いたしたしました。
◆講　師：斉藤達也さん
◆講座内容：「私たちがもっと住みよい上田にするために」

［本日のメニュー］
●牛すき焼き丼
●味噌汁

［次回例会予定］
３月11日㈪　ゲストスピーチ
　　　　　　チャイルドラインうえだ運営委員会
　　　　　　運営委員長　小林　　彰 様
　　　　　　事務局次長　茅野　浩恵 様

（３月４日発行）
【会報担当】　小林秀茂　会報委員

本日 前々回
（１/29）

会 員 数 53 53

出席ベース 51 49

出 席 者 数 39 34

出席免除（b）
（　）内は出席者数

5（3） 5（1）

出席免除（a） 0 0

メークアップ
（ ）内はMake up 後

2（36）
コロナ欠席２

出 席 率 80.39 77.55


